Am 26. Juni 2022 ist unser Kollege *Dr. Hans-Friedrich Willimzik*, prakt. Tierarzt i. R., nach schwerer Krankheit, aber dennoch für uns alle plötzlich und völlig überraschend, im Alter von 71 Jahren verstorben. Mit ihm verlieren wir einen unermüdlichen und engagierten Mitstreiter für die Belange der Tierärzteschaft im Saarland, der sich über Jahrzehnte in der Tierärztekammer verdient gemacht hat.

Geboren am 11.01.1951 in Celle nahm Hans-Friedrich Willimzik schon sehr zeitig den medizinischen Pfad auf, wurde Arzt und studierte anschließend Tiermedizin an der LMU in München, wo er 1979 auch zum Dr. med. vet. promoviert wurde. Zum 1. Juni 1982 – also vor fast genau 40 Jahren - ließ er sich in Riegelsberg nieder. 1986 erfolgte der Umzug nach Köllerbach, wo die erste tierärztliche GmbH im Saarland entstand und auch eine Zulassung als Tierärztliche Klinik folgte.

Kleintiere waren sein Metier und besonders Hunde hatten es ihm angetan. So war er auch im Bereich der Hundezucht erfolgreich unterwegs und über mehrere Jahre hinweg Vorsitzender des VDH Saarland. Schon sehr früh engagierte sich Dr. Hans-Friedrich Willimzik auch im Tierschutz, behandelte Tiere im Tierheim Dillingen, unterstützte Wildtierauffangstationen ehrenamtlich und war maßgeblich beteiligt an einem Beweidungsprojekt in seiner Heimatgemeinde.

Am 12. Februar 2014 wurde Dr. Hans-Friedrich Willimzik vom Landtag des Saarlandes zum ersten "Landesbeauftragten für Tierschutz" im Saarland ernannt. Dieses Ehrenamt übte er über zwei Wahlperioden mit Herzblut und sehr erfolgreich aus. Zahlreiche, auch überregionale Veranstaltungen trugen seine Handschrift.

Dr. Hans-Friedrich Willimzik war auch Arzt und in diesem Beruf als Arbeits-, Umwelt- und Sportmediziner qualifiziert.

Als Tierarzt war er Kleintierexperte und ausgewiesener Fachmann im Bereich Tierverhaltenstherapie. Hunderte von Gutachten zu gefährlichen Hunden stammen aus seiner Feder. Fort- und Weiterbildung waren von Beginn an sein Thema und seine Leidenschaft. Auf ihn gehen die schon fast legendären Saarländischen Fortbildungsstammtische zurück, und er organisierte mit Leib und Seele alles selbst, bis die Krankheit dazwischenkam. Am 21. September 2022 findet der 142. Tierärztestammtisch statt – leider ohne ihn!

Im Herbst diesen Jahres wollten wir ihm für all seine Aktivitäten in der Kammer das Ehrenzeichen der Tierärztekammer des Saarlandes verleihen und ihm damit Anerkennung und Dank für sein großartiges Engagement aussprechen – leider wird dies nur posthum möglich sein.

Unsere Gedanken sind jetzt bei seiner Frau Bärbel und dem Praxisteam im Kleintiercentrum Köllertal, denen wir unser herzliches Beileid bekunden.

SR Dr. Arnold Ludes, Thomas Philippi